
 
ATA DA VIII PLENÁRIA DE PARTICIPAÇÃO POPULAR 

 Ao primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e quatorze, no horário de quatorze às dezoito horas, no 

Centro de Ensino Médio 02 do Gama, Distrito Federal foi realizada a VIII Plenária Aberta de Participação Popular do 

Fórum Comunitário do Gama – DF. Na pauta: (1) a recomposição da mesa mediadora do FComGama; (2) andamento 

das demandas na atual gestão; (3) publicação de informativo; (4) problemas da cidade. A plenária contou com a 

participação de representantes dos seguintes segmentos sociais: Instituto PAIDEIA de Formação Humana (professor 

Barreira), CENOL (Gilberto), Portal Gama Cidadão (Israel Carvalho), Conselho Comunitário do Setor Norte do Gama 

(Marcos Moreno), Instituto Comunitário do Gama (Marcos Tadeu), OAB – Gama (Drª Júlia), Associação dos Inquilinos 

do Setor Oeste do Gama-INGO (Marcos Tadeu), ADGE (Luís Maurício), Conselho Regional de Cultura do Gama (Flávio 

Pinheiro), Partido Democrático Socialista (professor Barreira), Partido Popular Socialista (Leandro Sales), Prefeitura 

Comunitária Ponte Alta Norte (Robson Crusoé), Associação dos Moradores da quadra 04 do Setor Sul do Gama 

(Valdeci Caciano) e demais moradores. A Mesa mediadora foi composta por dois de seus membros (professor 

Barreira e Israel Carvalho) face ao não comparecimento do outro membro Josemberque Costa. A Mesa acolheu os 

presentes e deu início a momento para informes: (1) Marcos Moreno – informou sobre reunião havida com 

representantes do Conselho Comunitário do Setor Norte do Gama e moradores com o deputado distrital Wellington 

acerca da implantação das obras do Parque Vivencial Norte, dias atrás; (2) Robson Crusoé – informou sobre reunião 

realizada dias atrás com o deputado distrital Wasny sobre regularização do Núcleo Habitacional Ponte de terra no 

Setor Ponte Alta Norte e outros problemas da localidade, sendo, na oportunidade criado o “Grupo – União pela 

Regularização da Ponte Alta Norte”; Luís Maurício – informando que dia 06 de março 2014, no CEM 01 Gama haverá 

plenária do GDF com a comunidade para devolutiva de demandas antes apresentadas, por ocasião do Programa 

“GDF junto de você”; Leandro Sales – convite para evento do PPS dia 15 de março de 2014, às 08h30, no Colégio 

Vitória, ação “Fala Gama – o PPS quer ouvir você”; Flávio Pinheiro – informando sobre a realização dias atrás de ação 

da Secretaria da Mulher do GDF no programa Microempreendedor Individual; Marcos Moreno – convite para 

reunião dia 11 de março de 2014 com o deputado distrital Joe Vale sobre apresentação de proposta que altera artigo 

280 da lei orgânica, no sentido do não parcelamento de terras consideradas de proteção ambiental, Parques 

Vivenciais, ecológicos e de uso múltiplo. Sobre o ponto de pauta 02: andamento das demandas na atual gestão, a 

Mesa fez relato de duas plenárias itinerantes a convite de moradores. A I Plenária Itinerante realizada dia 08 de 

dezembro de 2013, das 09 às 14 horas nas quadras 7 e 8 do Setor Sul do Gama, quando os moradores através de 

Vanderly, morador da quadra 8, apresentaram vários problemas: grande quantidade de água de chuva na área verde 

impedindo a circulação das pessoas; tampa de bueiro quebrada expondo buraco profundo com risco de acidente, 

situação causada pelas máquinas da construção da ciclovia; rede de esgoto entupida, bueiros entupidos; ponto de 

tráfico e uso de drogas; ciclovia inacabada; asfalto esburacado; falta de transporte circular; falta de creche; calçadão 

de caminhada destruído; falta parada de ônibus; cavalos soltos, entre outros. A II Plenária Itinerante dia 1º de 

fevereiro de 2014, das 17 às 19 horas nas quadras 11, 13, 15 3 17 do Setor Sul do Gama para dar continuidade e 

finalização de abaixo-assinado iniciado por Sebastiana Diogo, moradora da quadra 15, em virtude das linhas de 

ônibus que deixaram de circular pelo local ou que foram eliminadas quando da troca das empresas de ônibus pelo 

GDF (linhas 0200, 203.6, 202, 217.1, 217.2, 217.3 e 214). Através do Ofício nº 001 de 10 de dezembro de 2013, o 

FComGama apresentou, protocolado, ao Administrador do Gama Adauto de Almeida Rodrigues e ao Governador do 

DF Agnelo Queiroz solicitando resposta por escrito, as seguintes demandas: (1) o que foi feito e o que está por fazer 

das propostas priorizadas por delegados e conselheiros do Orçamento Participativo nos anos de 2011 e 2012; (2) 

soluções ao expediente datado de 1º de março de 2012, dirigido ao então Administrador Interino do Gama Alan José 

Valim com demandas colhidas pelo FComGama; (3) providências do Governo e da Administração do Gama ao 

constante em ata da I Plenária Extraordinária do FComGama no Condomínio Paraíso realizada dia 26 de julho de 

2012; (4) ações do Governo em respostas às demandas coletadas pelo FComGama por ocasião da I Plenária 

Itinerante do FComGama realizada dia 08 de dezembro de 20313 nas quadras 7 e 8 do Setor Sul. Cópia do ofício  

acima foi entregue ao próprio Governador Agnelo pela Mesa do FComGama dia 15 de dezembro de 2013, por 



 
ocasião do Programa “GDF junto de Você”, aqui na cidade, sendo que outras duas reivindicações foram juntadas: (a) 

da comunidade do CEM 02 e da população do Gama solicitando solução para a não finalização do último processo de 

eleição direta para diretor e conselho escolar; e (b) reivindicação de aproximadamente 50 famílias que se encontram 

excluídas do fornecimento de água tratada pela CAESB, tendo que consumir água contaminada e se sujeitando a 

vários tipos de doenças recorrentes. A situação do CEM 02 foi resolvida, no entanto, até o momento os outros 

problemas persistem, não havendo qualquer resposta por parte do Governo. Através do ofício nº 002 de 03 de 

fevereiro de 2014, protocolado no DFTrans, o FComGama apresentou as reclamações e entregou o abaixo-assinado, 

colhidos na II Plenária Itinerante ao Diretor Campanela. Após duas reuniões com representante do FComGama, do 

DFTrans, da Viação Pioneira e moradora Sebastiana Diogo, quatro linhas voltou a operar como antes (0200, 203.6, 

202 e 214), sendo que as demais ainda são objeto de estudo e readequação, o que será concluído em reunião nos 

próximos dias. Em relação ao ponto de pauta 01: recomposição da Mesa Mediadora do FComGama, levando em 

conta a permanência regimental de um dos membros pra compor a nova Mesa foi realizada eleição entre os dois 

membros presentes e reconduzido Israel Carvalho. Abertas as duas outras vagas foram eleitos o professor Barreira e 

Geter dos Anjos, lembrando que tais pessoas passam a representar o FComGama pelos próximos 120 dias. Quanto 

ao ponto de pauta 03: publicação de informativo do FComGama, a Mesa mediadora informou que a 1ª edição desse 

instrumento de divulgação está sendo diagramado com as informações da cidade e que será objeto de  deliberação 

na próxima reunião, esclarecendo que as entidades e/ou moradores que quiserem encaminhar matéria para 

publicação, o faça em tempo hábil. O ponto 40 de pauta: problemas da cidade permeou o debate por todo o tempo, 

sendo que as entidades têm dado passos no sentido de resolver suas demandas. Valdeci Caciano solicitou a 

realização de uma plenária itinerante do FComGama no Setor Ponte Alta Norte, o foi acolhido; Marcos Tadeu 

solicitou a intervenção do FComGama junto a outros segmentos da sociedade para uma ação do movimento 

“Acorda, Gama” para exigir do GDF respostas às demandas já apresentadas por este Fórum e demais Entidades, por 

ocasião da próxima vinda do Governador do DF Agnelo Queiroz na cidade, dia 06 de março de 2014 no auditório do 

CEM 02, o que foi acolhido. Os presentes recolheram entre si a quantia de R$ 75,75 para os custos com a ação 

acima; quem quiser contribuir de alguma forma faça contato com a Mesa Mediadora em tempo hábil. Essa ação terá 

por base uma Carta destinada ao Governador do DF Agnelo Queiroz e ao Administrador do Gama Adauto Almeida 

Rodrigues constando: (1) cumprimento à Lei Orgânica do DF no que concerne ao artigo 10, parágrafo 1º, cujo 

instituto legal diz que “a lei disporá sobre a participação popular no processo de escolha do Administrador Regional”; 

(2) suprimento à falta de diálogo e transparência na execução do orçamento da administração do Gama, devendo 

fazê-lo por meio das Entidades representativas e aberto aos moradores, não bastando realizar audiências públicas e 

conferências, sem foco e sem respostas efetivas; (3) Atendimento às propostas indicadas e hierarquizadas por 

delegados e conselheiros do Orçamento Participativo de 2011 e 2012, além de outras historicamente demandadas, 

que não são levadas em consideração pelo GDF e Administração do Gama, em detrimento de pacotes de obras feitos 

sem a participação do conjunto da população do Gama. A próxima plenária ordinária do FComGama será dia 29 de 

março de 2014 das 15 às 17 horas no CEM 02 Gama. Comporá a pauta: (1) Breves informes; (2) Avaliação da vinda do 

Governador do DF Agnelo Queiroz ao Gama, dia 06 de março de 2014; (3) análise da 1ª edição do informativo do 

FComGama a ser publicado. Quem desejar incluir outro tema na pauta procure a Mesa Mediadora em tempo hábil. 

O professor Gilberto, do CENOL, destacou em suas palavras finais a importância e o papel de cada um dos presentes 

em conversar em seus ciclos de convivência sobre a importância deste Fórum Comunitário, um instrumento capaz 

de formar a consciência humana acerca da lisura política que deve permear a vida do conjunto da população da 

cidade. O FComGama faz memória de seu jarguão “QUEM AMA FAZ PELO GAMA”.  


